



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº186-Arrecife de Lanzarote 4 de Diciembre de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Rpartado, 32 Año IV

EDITORIAL

Base de salvamento en CANARIAS

No creemos alejarnos demasiado de la realidad al afirmar que han sido veintidós los accidentes marítimos ocurridos en aguas de Canarias y la vecina costa de África durante los últimos once meses. Indiscutiblemente ha sido nuestro marinerío Atlántico, el afrocanario, el más terriblemente azotado por estas luctuosas catástrofes del mar. En unos casos se han perdido vidas, en otros, barcos y, en los menos, éstos han podido repararse gracias a la actividad febril de nuestros varaderos del Archipiélago.

Un hecho, sin embargo, hemos de señalar, sin miramientos, rodeos ni contemplaciones, y es que por verdadera suerte, casi rayando en el milagro, el balance de víctimas por estos desgraciados accidentes no arroja la cifra cruel y aterradora que de la misma gravedad de las circunstancias en que se han producido cabría esperar. La mayoría de los pesqueros españoles, triste es consignarlo, no están lo suficientemente preparados para hacer frente, con la debida eficiencia, a esas continuas asechanzas que a cada paso les juega la furia brava y terrible del mar. Sin ir más lejos, desde nuestras marinerías aguas canarias hay embarcaciones—muchas de viejos cascos de madera—que a diario se lanzan a esta endiablada aventura, sin reunir el mínimo de garantías que exige la seguridad de los hombres que las tripulan. Algunas van a la pesca sin equipos de radiotelefonía, sin chalecos salvavidas, sin botiquines de urgencia y hasta, a veces, con botes auxiliares de salvamento insuficientes. Pero por si fuera poco, nuestros valientes marinos, cuando se producen estos desgraciados y frecuentes casos de naufragio, luchan todavía con otro importantísimo y grave inconveniente: La total ausencia de un servicio aéreo de salvamento en los puertos africanos y canarios. Tenemos aún reciente—por no citar casos como los del «Guadarrama», «Costa del Caribe», «Alfete», etc.—el accidente ocurrido al motovelero español «Costa de Marfil». Diez hombres que, al volcar un bote, luchan desesperadamente contra la furia de las olas, sin que aparezca el avión oportuno que les lance botes neumáticos salvavidas, o el helicóptero que intente rescatar aquellas vidas abocadas a la más horrible de las

(Concluye en página quinta)

GUIA DEL LECTOR

Don Pedro Perdomo Acebo, director de «Diario de Las Palmas», clausurará el ciclo de conferencias del Mercantil. 2
 Primeras lluvias en Lanzarote 2
 César Manrique en Radio Nacional de España 3
 Burbujas de la Semana 4
 Interesantes declaraciones del infortunado capitán del «Costa de Marfil», tres días antes de su muerte 6
 Asambleas cooperativistas en Arrecife, presididas por altas jerarquías sindicales de la Provincia. 7
 Lecciones cortas para niños 8

En veinte días se matriculan en Roma 5.000 coches

Pese al aumento de los impuestos sobre la gasolina

La industria automovilística italiana, que casi desapareció después de la

guerra, ha superado ya el auge que tuvo antes del año 36. En Roma se han matriculado cerca de 5 000 coches en el corto espacio del 20 de julio al 10 de agosto de este año.

Gestiones en Norteamérica para envío de combustibles a ESPAÑA

WASHINGTON.—El subsecretario español de Economía exterior, don Juan Núñez Iglesias, que forma parte de la representación española en la Asamblea de las Naciones Unidas, ha conferenciado recientemente con funcionarios estadounidenses para tratar del problema de abastecimiento de petróleo y gasolina a España, con motivo de las dificultades creadas por el conflicto de Suez.

FALLECE UN MISIONERO POR SALVAR LA VIDA DE UN NIÑO

Sus últimos momentos fueron de terrible agonía

Al intentar salvar la vida a un niño en peligro de ser atropellado por el tren, el padre Felgueiras, misionero portugués de la Congregación del Espíritu Santo, perdió ambas piernas y tras mes y medio de lucha entre la vida y la muerte, falleció en el Hospital Provincial de Palencia.

El padre Felgueira, a su regreso de África, donde trabajó muchos años por la conversión de la raza negra, llevaba al seminario de Paredes de Nava a unos niños pobres, uno de los cuales, aunque sufrió la amputación de su brazo izquierdo, escapó de una muerte cierta por la intervención del misionero.

Don José María Felgueiras vino a Esoaña para arraigar aquí la Congregación, de tanta vitalidad y pujanza, y ha muerto en una continua agonía de dolores sobrehumanos.

Una novela de Churchill, llevada a la televisión

HOLLYWOOD.—Una novela que sir Winston Churchill escribió cuando tenía veintitrés años de edad va a ser llevada a la televisión

El título de la novela es «Savrola», y la protagonista principal será encarnada por su hija, Sarah Churchill.

ANTES, AHORA Y SIEMPRE...

Cerveza «LA TROPICAL»

VIDA INSULAR

Ligeros chubascos se registraron en casi toda la isla

Permiten iniciar las operaciones de siembra, pero no resuelven el problema de necesidades domésticas de los pueblos del interior

En las últimas horas del martes comenzó a llover en la mayoría de los pueblos de Lanzarote. Los chubascos fueron poco intensos, pero la circunstancia de que se produjesen en casi toda la isla ha permitido iniciar las operaciones de siembra, principalmente de cebollas, trigo, cebada, arvejas, chícharos, etc. También han beneficiado los cultivos de papas, realizados antes de llover, aunque algunos ya se habían secado. Estas aguas ahora caídas no son, ni mucho menos, suficientes. Sólo nos servirá para «ir tirando», pues en una considerable parte de los arenales no han calado, por supuesto en ninguna gavía, y tampoco han sido lo bastante intensas para «reforzar» las escasas existencias de aljibes y depósitos en muchos pueblos, especialmente en los de la zona sur.

Los registros pluviométricos llegados hasta ahora a nosotros, acusan las siguientes cifras: Arrecife (casco), 13 litros por metro cuadrado; Arrecife (Puerto de Naos) 9 litros; Haría (montaña) 12; Haría (casco)

El motovelero «Bella Lucía» transformado en barco «nevero»

Después de nueve meses de estar sometido a reparación en el varadero de Puerto de Naos, ha sido botado al agua el motovelero «Bella Lucía», matrícula de Las Palmas, de 85'80 toneladas brutas, 23'04 metros de eslora, 6'46 de manga y 272 de puntal, que como se recordará embarrancó frente al Parador de Turismo como consecuencia de los violentos temporales de mar registrados en Arrecife el 6 de febrero del presente año.

Esta unidad ha sido adquirida por una fábrica conservera local, quien la ha transformado en barco «nevero» para ser utilizado en el transporte de pescado en hielo desde la costa de Africa a Arrecife.

El viernes entró en puerto después de ser sometido al debido reconocimiento en Las Palmas.

6; Guatiza, 21; La Florida, 31; Mácher 21; Tinajo, 5, zona Tiagua-Tao 6. y La Graciosa, 10

Una calle de la ciudad llevará el nombre del coronel Valls de la Torre

El Ayuntamiento de Arrecife, en reciente sesión celebrada, ha acordado por unanimidad que una calle de esta capital lleve el nombre del coronel jubilado de Infantería don Ildefonso Valls de la Torre.

ANTENA no puede menos que asociarse de corazón a tan acertado acuerdo de la Corporación Municipal, por cuanto el ilustre militar y noble y honrado ciudadano que ha sido siempre don Ildefonso Valls, ha dedicado su vida por entero a servir los intereses de su querida isla de Lanzarote y a hacer favores y más favores — algunos de incalculable valor — sin distinción de clases — con una generosidad, cariño y desinterés, muy difíciles de encontrar en las nuevas generaciones.

Desde estas columnas expresamos nuestra entusiasta y cordial felicitación al anciano y noble militar, al que Lanzarote sabrá siempre agradecer, con su proverbial gentileza, lo mucho y bueno que por ella ha hecho el coronel Valls de la Torre.

DON PEDRO PERDOMO ACEDO, ESCRITOR Y POETA, CLAUSURARA EL CICLO DE CONFERENCIAS DEL MERCANTIL

La última charla estuvo a cargo de don Rafael Angel Dominguez

El pasado miércoles, poco después de la hora prevista, intervino en el Ciclo de Conferencias culturales del Círculo Mercantil don Rafael Angel Dominguez, que disertó sobre el tema titulado «Humorismo e Histrionismo».

El conferenciante de turno

El «Día de la Información» en esta capital

Niños de las Escuelas Nacionales visitaron los talleres de ANTENA

La prensa diaria ha dado a conocer detalladamente los diversos actos celebrados en esta isla con motivo del Día de la Información en las Escuelas, cuya iniciativa partió del Director General de Prensa, señor Aparicio, en el último Congreso Regional de Granada.

En la pasada semana, un grupo de escolares arrecifeños matriculados en diferentes Centros de Enseñanza Primaria visitó los talleres y Redacción de ANTENA, en donde por su director le fué explicado el proceso de confección del periódico, así como la notoria influencia de la Prensa en la formación cultural y educativa de los pueblos.

Al finalizar la visita, los alumnos fueron obsequiados con algunos ejemplares del semanario, especialmente los que contenían la sección que ANTENA titulada «Lecciones cortas para niños». También le fueron mostrados ejemplares de antiguos periódicos de la isla como «Tiempos Nuevos», «Lanzarote» y «Pronósticos».

TRABAJOS DE ENCUADERNACION

DE LIBROS, REVISTAS, PERIODICOS, ETC

Informes: Pérez Galdós, 34

Entró de arribada forzosa el pesquero griego «Euvridikh»

En la mañana del sábado entró en puerto, de arribada forzosa, el buque de pesca griego «Euvridikh», de 260 toneladas y 18 hombres de tripulación, para resguardarse de los vientos del norte que en los últimos días ha azotado la costa de Africa. El «Euvridikh», que conduce 150 toneladas de pescado en hielo con destino a aquel país mediterráneo, había salido de Las Palmas con destino al Pireo en la pasada semana.

Hoy Martes, estreno



DIRECTOR JOSE L. SAENZ DE HEREDIA

CARNET DE PERIODISTA AL DIRECTOR DE ANTENA

Por su labor periodística de nueve años en diversos diarios y publicaciones españoles, la Dirección General de Prensa acaba de conferir el título de Colaborador Oficial de Prensa, con carnet número 538, al director de ANTENA, corresponsal de la Agencia EFE, de Madrid, corresponsal de los diarios «Falange» y «La Tarde», y «Hoja del Lunes», de Las Palmas, Guillermo Topham Díaz.

Guillermo Topham está también en posesión del carnet de periodista que le acredita como corresponsal de la Agencia Informativa Cifra en la isla de Lanzarote.

(Pasa a quinta página)

COLABORADORES DE «ANTENA»

LANZAROTEÑOS QUE TRIUNFAN

Texto íntegro de la entrevista a que días pasados fué sometido el pintor de Arrecife CESAR MANRIQUE en Radio Nacional de España

Viene hoy a nuestros micrófonos César Manrique, aquel joven pintor canario al que pronosticamos la aureola que ya está disfrutando hoy; César Manrique, tras la exposición que celebró en «Clan» en 1954, se ha venido dedicando casi preferentemente al mural. En este plano ha realizado obras muy importantes de las cuales vamos a hablar ahora si quiera sea brevemente. Dínos, César, ¿qué obras has realizado últimamente?

—Pues, chico, he realizado tantas que me es difícil señalarte una. Pero veremos: He colaborado en la decoración del Banco Guipuzcoano de Tolosa, junto con Chillida; luego hice el Banco Guipuzcoano de Madrid. Después hice el despacho de Juan Huarte, en el que hay un friso de O'Éiza que considero muy importante. Inmediatamente después hice la parrilla del Hotel Félix, que ha quedado como un pequeño museo: allí tengo murales, cuadros, cerámicas, monotipos, esculturas... Creo que en esta parrilla se encontrará una muestra completa de lo que hago. Por último, hice unos murales en el "hall" de la sala de máquinas del pantano de Cijara, que es uno de los embalses más importantes de Europa.

—Ya vemos que no has descansado, ¿y en materia de exposiciones?

—No tengo tiempo pa-

ra hacer exposiciones, pienso hacer una que sea completa, importante, en una palabra: con óleos, monotipos, cerámicas, tapices, esculturas... de todo.

—¿Es cierto que eres el pintor que más vende?

—Hombre, tanto como eso... supongo que no; tampoco me quedo con nada de lo que hago. Últimamente he vendido a unos coleccionistas de Londres y de Estados Unidos, y no lo digo por el simple hecho de haber vendido, que esto me trae un poco sin cuidado; lo digo porque estos coleccionistas son inteligentes y me complacen que adquieran mis obras. También he vendido últimamente a miembros del Museo de Arte Moderno de Nueva York.

—¿Tienes proyectos inmediatos?

—Creo que, aunque todavía no es seguro, cuando ahora vaya a Canarias a ver a mi familia, que va hace tres años que no la veo, posiblemente me invite el Cabildo de Las Palmas a celebrar allí una exposición en la sala del Museo Canario; en cuanto lo sepa te lo diré. Bueno, entre los proyectos que tengo está el de montar un horno de cerámica, allá por Legazpi, en colaboración con una señora checoslovaca, esposa del arquitecto Murla.

—¿Y de viajes?

—Estoy deseando disponer de algún tiempo na-

(Pasa a quinta página)

DÍA DE LA INFORMACIÓN

Por Abel Cabrera

Se nos anuncia la celebración en las escuelas del Día de la Información. Propósito: Nutrir a la escuela en este día con la información periodística. Información gráfica de la prensa y fonético-musical, llena de sonoridades, de la radio; llamando a la aptitud poética, sin controversias, del ser esencial de nuestros niños.

Cantará y contará la escuela desde mañana con una nueva canción o cuestión en su programación. Y recogerá, sin duda, el fruto sazonado de toda dulce lección ocasional. La Prensa y la Radiodifusión, me imagino, en este día armonizará sus páginas e inflará sus ondas con la palpación retzona e ingeniosa del hombre niño. Y, en mutua correspondencia, el niño se nutrirá con los signos y las notas de la información, y la información inspirará aires suaves y vibrantes de estos niños con ansias de canto.

Nos llegó la noticia hace unos días y nos la ha interceptado el aislamiento. Ayer y hoy no ha llegado a nuestras manos la prensa de fuera, por inconveniencias del servicio aéreo diario de que disfrutamos. Nada sabemos de las directrices trazadas para tal celebración. Disponemos, sin embargo, en Lanzarote, de un semanario que ha logrado interesar a grandes y pequeños; de una revista que ha obrado con su humildad el milagro de ser leída con avidez por las gentes de nuestra isla.

Nuestro semanario tiene para nosotros una característica normativa: La miscelánea optimista, constructora. Es lo que pudiéramos llamar un semanario de información general. Porque en cada número de ANTENA nos encontramos un cuestiona-

rio ameno por lo variado, sin la obcecación de la particular información escasamente educativa de la politiquería mundial; y vaya como ejemplo. En su previo labor selectivo, ANTENA recoge el detalle interesante, el hecho agradable, el acontecimiento que conforta. Y desecha lo superfluo, el sensacionalismo negativo, la mugre de ciertas informaciones sin veto.

Deaquí que "ANTENA" pueda resolverse mañana el propósito de nutrir nuestra escuela con su aleccionadora información periodística. Por contar con un cuestionario suficiente no ya para una lección esporádica, sino para un cursillo con sistemática de mayor amplitud.

Carecemos en Lanzarote de emisora de radio. Pero nuestros receptores podrán traernos cantares abstraídos de cuentos de hadas desde la estación radiodifusora, en este día conmemorativo de robusta alegría infantil. Cantares que han de ir llenando el nuevo pentagrama de la historia del presente, sin las estridencias histéricas de la historia que hace ya algún tiempo dejamos atrás.

Y en recíproca cortesía, este día de la información en la escuela primaria pudiere revertir el Día de la Escuela en la Información, con esa aportación valiosa que el espíritu infantil inyectare en el ser informativo de la prensa y radio de nuestros días.

28 de Noviembre de 1956.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife de Lanzarote

Optica

Moncar

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Corrales que sobran

OTRO de los comunicantes de hoy nos dice que, pese a la campaña iniciada por el Ayuntamiento, todavía existen corrales en las afueras de la población—y en algunos patios de vecindad—cuyos animales causan las naturales molestias y perjuicios a los moradores de las casas colindantes.

También nos denuncian la existencia de un basurero público en un solar enclavado en plena calle Guardilama.

En la calle periodista Viera

VARIOS vecinos de esta calle nos comunican que cada vez que llueve se forma allí un gran charco, que aprovechan otros vecinos para arrojar en él aguas sucias. Nos ruegan los habitantes de esta calle — muy cercana al Instituto de Enseñanza Media — que respetuosamente lo hagamos saber a la Alcaldía por si esta propone una solución adecuada.

Un tendido necesario

EL tendido eléctrico del camino que con-

HABLANDO...

(Viene de sexta página) puede alimentar con sopa.

Es la vida lo que uno se juega diariamente y no es lo mismo considerar la posibilidad de perderla desde un vapor dotado de radar y de todos los adelantos modernos que en un velero que lleva el compás, la carta y la experiencia de la tripulación.

Problemas de índole moral como por ejemplo el hecho de que por radiotéfono se crucen conversaciones entre pesqueros que lo fastidian a uno con sus tonterías y bromas de mal gusto, quizá en el momento en que se pide socorro por avería o vía de agua.

A estos marinos, deseamos buena suerte y que el viento y Dios les sean propicios.

duce al muelle grande ha sido ya adaptado a la nueva corriente. Por cierto que debido a algunos chispazos producidos en sus viejos cables, ha habido necesidad, según se nos informa, de cortar una vez la corriente, en evitación de mayores peligros.

Sabemos que el grupo de Puertos de Arrecife tiene en proyecto la instalación de un moderno y eficaz equipo de alumbrado en la carretera del muelle, cuyos trámites para su definitivo establecimiento necesita ahora una mayor celeridad por los inconvenientes ya señalados.

Mejora plausible

LA Corporación Municipal, con objeto de atender eficazmente a la reparación del tendido eléctrico de la ciudad, ha contratado los servicios de un electricista que trabajará día y noche con este fin. El citado electricista, con personal a sus órdenes, se ha venido dedicando a sustituir por nuevas las bombillas fundidas, así como a limpiar las pantallas del alumbrado público.

Cualquier necesidad que se produzca en este orden, podrá ser comunicada a la Alcaldía especificándose el nombre de la calle y número de la casa donde se note la deficiencia.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — En unión de su esposa regresado a Cuba el abogado de La Habana don Enrique Alvarado:

— Acompañado de su familia ha llegado a Arrecife, en donde fijará su residencia, el concertista de guitarra don Rafael Ramírez.

— Marchó a Córdoba doña Francisca Jorge de Cabrera.

Veintitrés mil pesetas dejaron las quinielas en la once jornada

DOS boletos de 14 aciertos ha habido en Arrecife en la once jornada de Apuestas Mutuas Benéficas Deportivas. Cada uno se pagó a 9,134 pesetas, lo que hace un total de 18 269. Si a esto añadimos las 5.121 pesetas que correspondieron a 9 boletos de 13 aciertos, obtendremos un total de 23.380 pesetas, que ahora han sido pagados por la Subdelegación de Lanzarote.

Uno de estos boletos de 14 y los nueve de 13, están suscritos por una «peña» de cuatro amigos que juegan semanalmente 243 quinielas, y que hace un par de semanas obtuvieron otras 5.000 pesetas.

El otro boleto de 14 lo jugaba una segunda peña de 12 amigos, del bar «Janubio», que rellenan semanalmente 35 quinielas.

La cantidad obtenida, como podrá apreciarse, es bastante reducida pero... ¡qué caramba!, menos nos tocó a los que no nos tocó nada. ¿Verdad Ceciliano?

Caja Insular de Ahorros de Gran Canaria SUCURSAL DE ARRECIFE

Fundada y avalada por el Excmo. Cabildo Insular Bajo el Protectorado Oficial del Estado

Premios concedidos a los imponentes de esta Entidad, para conmemorar el XXXII Día Universal del Ahorro

Número de las Libretas de Ahorro de esta Sucursal, premiadas por dicho motivo:

P 4—P.10—F 75—P 81—P 130—167—168—243—295—430
458—504—530—533—538—540—544—553—554—585—593—
597—621—684—750—761—801—816—844—845—847—885—
895—897—911—946—1015—1039—1056—1070—1168—1224—
1225—724—987—1201—1202—1222—1223—151—221—396—
833—1072—1073—1134—1139—1140—1141—1142—1244—1009—126

PREMIOS DE HONOR A MAESTROS

Doña Inocencia Borges Díaz, de Arrecife.

Don José Rodríguez García, de San Bartolomé.

AUXILIOS A VIUDAS POBRES

A todas y cada una de las solicitantes le ha sido concedidos un AUXILIO de CIEN PESETAS que pueden pasar a retirar por nuestras oficinas.

cial don Rafael Hernández García.

—También ha dado a luz, una niña, la señora esposa del industrial de esta plaza don Rafael Cabrera Matallana.

—Asimismo ha dado a luz una niña la señora esposa del Agente Comercial don Antonio González Ramos.

PETICION DE MANO.— Por doña Juana Teresa Arencibia, viuda de Pérez, y para su hijo José, Maestro Nacional de Yaiza, ha
(Pasa a quinta página)

MISTOL - MISTOL - MISTOL - MISTOL

Base de salvamento en...

(Viene de primera página)

muertes. En aquellos gravísimos momentos (sólo cuestión de minutos) poco podía esperarse de los gritos desesperados de las ejemplares costeras canarias o de los esfuerzos dramáticos y sobrehumanos de la honrada tripulación del «Faro de Cullera». ¿Qué habría sido de aquellos hombres sin la casual presencia de su barco compañero? La lección es dura, terrible, y debiera despertar nuestras conciencias ante casos de tan tremendas y dolorosas consecuencias.

Tenemos entendido que en Pollensa (Mallorca) existe una completa y bien dotada base aérea de salvamento de naufragos. Amplias y rapidísimas unidades anfibia, de fabricación americana, que disponen de los más modernos equipos para esta clase de salvamentos, incluso de camillas para el transporte de los heridos.

La conclusión que de todas estas consideraciones hay que deducir, no escapa a la vista de nadie: Canarias necesita, con la urgencia que la gravedad del caso requiere, disponer de una base aérea de salvamento de naufragos análoga a la que posee Baleares, en donde estos accidentes no se producen con la inusitada frecuencia que en nuestras aguas. Y es Gando—a nuestro entender—el magnífico y transoceanico aeropuerto de la isla hermana de Gran Canaria, el lugar más apropiadamente adecuado para su instalación.

Nosotros, los lanzaroteños, que quizá como ningún canario sentimos tan profundamente en nuestro corazón las tragedias terribles de los vientos y la mar, queremos lanzar esta idea en defensa de los legítimos intereses vitales y humanos de esos quinientos barcos pesqueros españoles que operan frente a nuestras costas, y en nombre, también, de la seguridad de los centenares de grandes y pequeños buques de todas las banderas que hacen del Archipiélago norte y guía en sus rutas y singladuras trasatlánticas.

GUILLERMO TOPHAM

Precios de productos alimenticios (Diciembre)

ARTICULOS	Precio V. M.	Precio V. P.
ACEITE		14.75 Ptas
AZUCAR	6.35	6.75 "
ARROZ	6.20	6.45 "
CAFE DE GUINEA		62.30 "
CAFE DE IMPORTACION		72.60 "
MAIZ GRANO	2.40	2.50 "
GOFIO MAIZ		3.45 "
HARINA CONDIMENTACION	5.75	6.25 "
	PAN FAMILIAR	
MIGA BLANDA	piezas de 1.000 grms	5.00 "
	" " 500 "	2.60 "
MIGA DURA	" " 1.000 "	5.35 "
	" " 500 "	2.80 "

Según nota que nos remite don José Ramirez Cerdá, alcalde-Delegado de Abastecimiento y Transportes.

DON PEDRO PERDOMO...

(viene de segunda página)

ceta humorística de alguna de sus obras en unos casos y, en otros, la anécdota personal siempre oportuna.

Dedica una particular atención al humorista «yankee» Mark Twain, para terminar, después de hacer un elogio al gran Wenceslao Fernández Flórez, dedicando un comentario a la popularísima «Codorniz».

La conferencia del señor Domingo debe de ser juzgada con la natural benevolencia de quien hace su primera intervención en estas lides. Aprove-

chamos estas líneas para animarle a él y a todos a quienes por un temor o una timidez injustificada no se deciden a enfrentarse con un público en el que todo es bondad y comprensión. La oratoria siempre fué y siempre seguirá siendo el arte más utilitario de propagar la cultura y el más práctico para entenderse la gente.

Las últimas palabras del conferenciante fueron premiadas con numerosos aplausos.

La conferencia de clausura Es muy probable que la

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

Gran estreno cómico

TODO ES POSIBLE EN GRANADA
por Francisco Rabal, Merle Oberón y Petet Damon—Con un ballet en color por Antonio—Sólo un gran amor fué capaz de abrir las puertas del tesoro de Boabdil
(Todos los públicos)

Jueves 7,15 y 10,15

Warner Bros presenta el más sensacional film de acción policíaca

UNIDOS POR EL CRIMEN

por Ruth Roman y Steve Cochran—Su pasión los arrastró como una tempestad y juntos compartieron un delito que los obligaba a vivir en el misterio
(Autorizada mayores)

Sábado

a las 4:30 y 7:15

Reposición de

THOMAS BROWN

por Freddie Bartholomew
(Todos los públicos)

a las 10:15

La producción Metro Goldwyn
TODOS LOS HERMANOS ERAN VALIENTES

(TECHNICOLOR)

por Robert Taylor, Ann Blyth y Stewart Granger—La caza de balles, con molinos a bordo, tifones, tesoros escondidos y amores tropicales
(Todos los públicos)

MUY PRONTO: «RAFSODIA» (Technicolor) y «LA AMADA DE JUPITER» (Cinemascope - color)

«DÍAZ PEREZ»

Miércoles, 7:15 y 10:15

La producción mexicana

LA MANO DE DIOS

por Irma Torres y Domingo Soler—La vida de un hombre que luchó por hacer felices a los demás. Un mensaje de ejemplo y optimismo
(Autorizada mayores)

CARNET...

(Viene de cuarta página)

sido pedida a don Miguel Aguiar Ramírez, la mano de su hija Maria Rosa. La boda se celebrará en Fargas de Gran Canaria en el actual mes de diciembre.

MATRIMONIOS.—Días

clausura del ciclo de conferencias, cuya fecha aún si ignora, esté a cargo del reputado escritor, periodista y poeta don Pedro Perdomo Acedo, director de «Diario de Las Palmas».

Texto íntegro...

(Viene de página tercera)

ra darme una vuelta por Holanda, Bélgica, Francia, Italia y demás, y esto, pase lo que pase, lo haré la primavera próxima; por otra parte, estoy invitado a exponer en Nueva York, y tal vez me decida el año que viene.

—Bueno, y hablando de todo un poco, ¿es cierto que tienes la mejor casa de Madrid?

—Ya sabes que soy modesto: no tengo la mejor casa, tengo únicamente una de las mejores. No la tengo por vanidad, ni mucho menos, sino porque soy enemigo de la bohemia y de la cochambre. ¿Tú te imaginas a Leonardo viviendo en una buhardilla? Me encanta el orden, la luz, la comodidad. Si no me gustaran estas cosas, en vez de pintor sería un caminante y jamás tendría posada.

—Por último: ¿cuándo expondrás en Madrid?

—Como te he dicho antes, cuando tenga tiempo; mientras tanto, debo trabajar mucho para pagar esa casa que tanto te gusta.

—Hombre, yo creí que a los pintores no os harían pagar...

MISTOL
MISTOL
MISTOL

CARNET...

(Viene de cuarta página)

pasados ha contraído matrimonio en la iglesia parroquial de la Villa de Teguique con la señorita Margarita Aparicio Morales, el industrial de esta plaza don Mariano Perdomo Bantancort.

CIRCO

Norteamericano

¡sensacional!

LOS REPORTAJES DE HOY

Desde los cincuenta años, ni bebidas alcohólicas, ni tabacos, dicen los gerentólogos Interesantes apreciaciones de un doctor francés

PARIS.-Un médico francés cree que las personas de más de cincuenta años deben ingresar a la escuela para aprender cómo continuar viviendo.

El Dr. René Wibaux, experto en este fenómeno, manifestó a sus encanecidos colegas que la vida después de los cincuenta años requiere hábitos completamente nuevos en la comida, los ejercicios y otras actividades.

Estos nuevos hábitos, sugirió, deben enseñarse en centros especializados.

El Dr. Wibaux comparó el cuidado necesario para preservar la salud después de los cincuenta años, con «la atención requerida por un delicado jardín».

Wibaux es uno de los fundadores del Centro de Estudios e Investigaciones Gerontológicas. La Gerontología es una rama relativamente nueva en la medicina, especializada en el bienestar físico de las personas de edad avanzada.

Su principal consejo para las personas que han pasado la «marca» de los 50 años, es que eliminen el consumo de tabaco y bebidas alcohólicas.

También recomienda una dieta balanceada, evitando los alimentos ricos en nitrógeno y carentes en vitaminas.

Las frutas y la miel, según el Dr. Wibaux, deben ser los alimentos predilectos de aquellas perso-

nas que quieran vivir hasta cerca de los 100 años.

Wibaux ha dado el nombre de «senicultura» a su plan general, que tiene por objeto el ayudar a que la gente viva más tiempo.

El programa requiere hábitos regulares, la creación de aficiones especiales, mucho sueño y alegría.

El científico dijo que las personas de más de 50 años deben evitar los ejercicios violentos, a pesar de algunos éxitos individuales en prolongar la vida por medio de la continua participación en los deportes más vigorosos.

Uno de los ejemplos franceses más notables de este tipo es el ex-Premier Paul Reynaud, quien a los 88 años de edad se mantiene en forma con encuentros diarios de «judo».

El Dr. Wibaux prefiere recomendar las largas caminatas en la campiña.

SOLARES

se venden en Tahiche Chico
Informes, Coronel Bens, 27
ARRECIFE

Optica

MONCAR

Lea ANTENA

Hablando con los capitanes del 'Costa de Marfil' y 'Faro de Cullera' «Es la vida lo que uno se juega diariamente»

Con este título y subtítulo publicó «El Día», de Tenerife, un amplio reportaje, tres días antes de producirse el desgraciado accidente marítimo que costó la vida al joven capitán del «Costa de Marfil», don Manuel Jiménez del Rey. He aquí parte de este reportaje:

«Hoy se harán a la mar en viaje a Península, si el tiempo lo permite, porque para la clase de barcos que mandan el mar y el viento son los dos elementos que con la nave forma el trío de ases que la tripulación debe esgrimir contra el póker que el naufragio está dispuesto a mostrar a la menor oportunidad.

Los barcos son de pequeño tonelaje. Desde hace unos días están surtos en la bahía. Son el «Costa de Marfil» y el «Faro de Cullera». Llevan carga general y hacen cabotaje por los puertos del Mediterráneo, Portugal y, en un alarde de facultades y maestría, llegan a la Guinea. El «Costa de Marfil» y el «Faro de Cullera», son motoveleros, de tipo pailebot; cargan seiscientas toneladas y pertenecen a la Naviera Comercial «Aspe», de Sevilla. Ambos de son de madera, pintados de negro con tres franjas blancas; tres palos y velas triangulares, trinquete mayor, mesana y trinquetilla. Cincuenta metros de eslora, diez de manga, cuatro con ochenta y cinco de puntal y treinta y dos de quinda, o sea alto de palo. Navegan dotados de un motor dinamarqués «Winstmaster», que presta ayuda a las velas. Llevan radio

y teléfono».

Decía más adelante al periodista el infortunado capitán señor Jiménez del Rey:

«Naufragios he tenido varios. El más malo, uno en que me recogió un pesquero con las piernas quebradas. Eso del mayor peligro el día antes de que Málaga cayera en manos de las tropas nacionales. Iba al mando de un buque cargado de viveres que tenía que llevar a dicho puerto. El barco iba empavesado con retratos de Franco y flores. Málaga ya se daba por liberada, pero me encontré con los barcos de guerra enemigos, y los 27 o 28 cañones que nos regalaron fueron una recordación de que el pan hay que ganarlo con el sudor de la frente... ¡Vamos, que nos hicieron sudar!

El capitán Manuel Jiménez, camisa vieja, jefe provincial que fué de las milicias de Huelva, expone una serie de ideas a las que se suma su compañero.

—El punto más espinoso concierne a la manutención de los tripulantes. Por cada miembro de la dotación hay 17 pesetas diarias- 22 para capitán y oficiales - pero en el extranjero, perjudicados por el cambio, hay que hacer milagros para comer sólido con este dinero. Así está legislado, pero no es suficiente. No cubre el precio que piden en el extranjero por los artículos. Después, la vida a bordo de un pailebot es dura y exige hombres avezados, recios, a los que no se

(Pasa a quinta página)

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fregaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

BEBA VINO, pero vino puro y bueno, completamente clarificado, de... ROBERTO DIONIS.-VALENCIA

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

SUCESOS

Treinta y dos personas intoxicadas por ingerir leche en malas condiciones

Gracias a los rápidos auxilios médicos no se registró ninguna víctima

Treinta y ocho personas de esta capital, domiciliadas en la calle José Antonio y adyacentes, han sido víctimas de intoxicación, al ingerir leche en malas condiciones. El producto, al parecer, fué distribuido por una vendedora ambulante de Montaña Blanca. De las 38 personas afectadas, 16 eran niños, algunos de los cuales sorprendidos por fuertes dolores de vientre y náuseas cuando se dirigían a la Escuela, mientras otros vecinos, mayores, notaron los primeros síntomas en las oficinas, las calles o en sus propios domicilios. Varios médicos de la ciudad comenzaron a prestar los primeros auxilios de urgencia a los enfermos, algunos de los cuales presentaban síntomas de gravedad. Por el Inspector farmacéutico municipal se procedió a la recogida de la leche, enviándose varios

litros a Las Palmas, por vía aérea, para su análisis.

Todos los afectados, incluso los más graves, han experimentado notable mejoría, encontrándose algunos ya realizando su vida normal.

He aquí la relación parcial de intoxicados que hasta ahora hemos podido recoger: don Casto Martínez Cabrera, doña Dolores Garrido de Martínez, don Juan Martínez Garrido, don Segundo Marchado Peñate, señora Sebastiana Rodríguez, dos hijos de don Fermín Guadalupe Ayala, tres hijos de don Antonio Guadalupe Ayala, un hijo de doña María Martín Santana, tres hijos de don Antonio Luna, etc.

A todos, entre los que se encuentran personas muy conocidas en la ciudad, les deseamos un pronto y total restablecimiento.

Un voraz incendio destruyó el edificio, maquinaria y enseres del taller de ebanistería J. A. M. A.

Las pérdidas se calculan en unas cuatrocientas mil pesetas

El segundo desgraciado suceso de la semana lo ha constituido el incendio del taller de ebanistería J. A. M. A., sito en la calle Fernández Ladreda, cuyo edificio, maquinaria, herramientas y otros enseres quedaron totalmente destruidos.

Un taxista que se dirigía a Arrecife desde Tao notó los primeros síntomas, yendo a avisar en seguida a sus dueños, mientras otros vecinos al abrir la puerta principal y observar que el local era pasto de las llamas comenzaron a desalojar los muebles del almacén contiguo, pasando inmediato aviso a los Cuarteles de Infantería.

Fuerzas del Ejército, Guardia civil, Municipal y algunos vecinos lograron extinguir el fuego—pero lo que tropezaron con muchas dificultades—evitando también que el incendio se propagara a otros edificios.

Las pérdidas se calculan en unas 400 mil ptas.

Toda la ciudad ha lamentado este desgraciado suceso ya que por no estar asegurado el local ni la maquinaria, etc, el hecho representa una considerable pérdida económica para sus cuatro dueños, acreditados y competentes productores de Arrecife.

¿Llegaremos a disponer algún día de servicio de incendios? ¿Esperaremos a que se produzca la catástrofe, para decidirnos, cuando ya sea demasiado tarde?

Hoy juega el Honved en las Corts

En el campo de Las Corts, se jugará esta tarde un encuentro amistoso de fútbol entre el F. C. Barcelona y Honved de Hungría. A cada jugador magiar le será regalado un traje por los azulgrana.

El Honved jugará mañana, miércoles, en Sevilla.

FUTBOL

2-1, victoria mínima del Torrelavega sobre el Puntilla

Hemos asistido al primer partido de este Torneo Relámpago organizado por la Delegación Insular de Fútbol como preparación para el próximo Torneo de Liga. Poco aún se puede analizar de los dos equipos contendientes ya que no han tenido tiempo suficiente para su preparación y puesta a punto, aunque en realidad el juego fué cocicioso por ambos bandos y no exento de ese interés que le daba las situaciones de peligro por las que pasaron ambas porterías.

Los equipos, a las órdenes del árbitro señor Reguera, se alinearon así: TORRELAVEGA Corujo; García, Fajardo, Laureano; Tito, Meluco; Quino, Justo, Ismael Falo y Melo. PUNTILLA Betancort; Tomás, Ortega, Medina; Serafín, Recio; Suso, Jesús, Perico, Melo y Pepito.

Comienza el partido con dominio alterno llegando ambas delanteras con facilidad hasta el área contraria y acentuándose poco a poco el dominio del Puntilla que chuta con facilidad a puerta, pero parando bien Corujo. Continúa la presión azul y a los 16, 18 y 20 minutos se registran disparos de los delanteros que o van fuera o son anulados por el portero blanco. A los 23 minutos anotamos una avanzada blanca cediendo Laureano a Quino quien envía sobre puerta teniendo que ceder corner la defensa azul, el cual se tira sin consecuencias.

A los 25 minutos y en otra avanzada blanca, Ismael, en posición forzada, dispara sobre puerta yendo el balón fuera. Se sigue desarrollando el juego con las mismas características y a los 27 minutos en una «melee» ante la puerta del Torrelavega, Perico cede en corner a Melo quien marca el primer gol de la tarde para su equipo. A los 42 minutos en un avance de toda la defensa azul el árbitro pita fuera de juego a Perico, cuando este jugador aún no había rebasado al jugador que le quedaba delante. Después de que por nuestro reloj se ha cumplido el tiempo reglamentario, Perico cede a Suso quien en un tiro inocente lo envía a las manos de Corujo. Estando el tiempo por expirar, un chut a la puerta, del Puntilla, lo salva una pierna providencial cuando ya se cantaba gol. Y así se llega al descanso.

La segunda parte transcurrió con parecidas características de juego aunque con más dominio del Torrelavega que llegó a esta parte más descansado que su contrario. A los 3

minutos Ismael chuta a puerta y Ortega en un alarde de facultades y en el aire, despeja el balón a corner, que es tirado sin consecuencias. A los 6 minutos y cuando Perico había rebasado ya la defensa contraria para recoger un pase de Suso se le pita una fuera de juego. El Collegiado no se entiende con los jueces de línea y se mueve muy poco en el terreno de juego. A los 18 minutos Meluco recibe un centro retrasado de Justo y de tiro angulado marca el empate para el Torrelavega. A los 20 minutos se produce el fallo más garralal del árbitro al conceder gol al conceder gol al Torrelavega habiendo pitado, supongo que una falta, unos segundos antes de penetrar la pelota en la red. A los 25 penalty contra el Puntilla que Meluco envía a las manos de Betancort. Y con el resultado de 2-1 termina este primer encuentro.

Destacaron por el Puntilla su portero Betancort—más que nada por no ser éste su puesto—Ortega y Perico y por el Torrelavega Corujo, Ismael y Fajardo.

En cuanto al árbitro tuvo errores de bulto, uno de los cuales influyó en el resultado final, pero hay que tener en cuenta que es su primer arbitraje y esperamos que en los próximos vaya corrigiéndose y acercándose a las áreas de castigo, que allí no se comen a nadie.

PENALTY

FUTBOL JUVENIL

San Fernando, 1 - Imperial, 1

Reunión de cooperativistas lanzaroteños

Con asistencia del Secretario Provincial de la Obra Sindical y Cooperación don Angel Sotelo Varona y Vicesecretario Provincial de Obras Sindicales don Francisco Naranjo Hermosilla, han tenido lugar en los últimos días diversas reuniones entre los miembros de las Cooperativas Vinícola y Tabquera, para tratar de importantes asuntos relacionados con su funcionamiento y organización.

SABADO, estreno



== COSAS DE LA VIDA ==

En Perú chocaron dos camiones cargados de cerillas

Se incendiaron ambos y perecieron abrasadas seis personas

LIMA.— Seis personas han resultado muertas y otras dos gravemente heridas al chocar un camión cargado con cerillas contra otro vehículo de la clase, en la carretera panamericana, a unos 250 kilómetros al norte de esta capital.

A consecuencia del choque se incendiaron los dos camiones y de sus ochos ocupantes sólo dos pudieron escapar con vida, pero en grave estado. El suceso ocurrió días pasados.

Para ahorrarle la añoranza de Townsend

PORT LOUIS.— La princesa Margarita llegó a Port-Louis, en la isla Maurice, cuando semanas pasadas visitó las colonias inglesas. Poco antes se había desarrollado una discusión entre las autoridades y un carpintero. Las autoridades pretendían que el nombre de la carpintería fuese cambiado, a lo que se negó su propietario, ya que la carpintería lleva su nombre. Después de tira y afloja, el carpintero se avino a cubrir el nombre de la carpintería en el momento en que pasase la Princesa. El carpintero se llama Townsend

Se intoxicó por ingerir demasiada simpatina

ZARAGOZA.— Comunican de Ariza que el práctico de Farmacia don Jesús Rojo, de veintinueve años, soltero, falleció intoxicado al ingerir con exceso simpatina a fin de no dormir y asistir así a los festejos nocturnos que se celebraban con motivo de las fiestas patronales.

Una cliente que llegó a la farmacia le encontró sentado en actitud de dormir y, al ver que no contestaba, llamó a un médico, quien sólo pudo certificar la defunción, comprobándose en los análisis practicados que había tomado simpatina en gran cantidad.

Moscú prohíbe los vientos del Occidente

El Conservatorio de Música de Moscú acaba de prohibir una canción sobre un poema de Robert Burne, porque contenía este pasaje: "De todos los horizontes de los que el viento puede soplar, el más querido para mí es el de Occidente".

Lecciones para Niños

GEOGRAFIA DE CANARIAS

LANZAROTE, la más oriental del Archipiélago, es la primera que se encuentra viniendo de Europa. Del continente africano dista, en su parte mas corta, unas 65 millas.

El paisaje de esta isla es enormemente variado y de un interés turístico excepcional por su atormentada geología. Lanzarote es enormemente volcánica y ofrece al viajero sus dos originales volcanes denominados Tinecheyde (Montaña del Infierno) y Timanfaya (Montaña del Fuego). Entre ellos se extiende un inmenso mar de lava y cráteres resultas de las tremendas erupciones que asolaron la isla en los años 1730 al 1736, sepultando poblados y arrasando magníficos terrenos de cultivos.

La isla de Lanzarote es la más llana del Archipiélago, siendo sus principales elevaciones Risco de Famara, 659 metros, Montaña Blanca, 598, La Corona, 591, y Hacha Grande 561 metros.

Su superficie es de 805'73 kilómetros cuadrados, y cerca de 40 el de sus islotes adyacentes. El número de habitantes de la isla es de 33,087, de derecho y 32 257 de hecho, lo que representa 40'03 por kilómetro cuadrado. En estas cifras no se incluyen los islotes adyacentes habitados.

En el año 1402 fué conquistada por el caballero normando Juan de Bethencourt, quien fundó y edificó en esta isla, en el año 14 5, la iglesia de San Marcial de Rubicón, la primera de Canarias, y cuyos primeros obispos se intitulaban Obispos de Rubicón, hasta que, conquistada Gran Canaria, pasó a ésta el Obispado en el año 1477, con el título de Obispado de Canarias.

La isla de Lanzarote dispone de tres magníficos puertos naturales: Arrecife, Naos y El Río. Los dos primeros son continuos y el tercero, situado al Norte, está formado por el brazo de mar que separa a Lanzarote de la isla de Graciosa. El único puerto habilitado para el comercio es el de Arrecife, que cuenta con un muelle capacitado para el atraque de buques de mediano calado, en cuya ampliación se está trabajando actualmente.

También dispone la isla de un aeródromo, el de Guacimeta, cercano a Arrecife, de excelentes condiciones para los vuelos interinsulares.

Lanzarote tiene una gran tradición marinera y adscrita a su puerto está la mayor parte de la flota velera de la región. Los marinos de esta isla, curtidos en las duras faenas del mar, cubren casi la mitad de la dotación de los buques de pesca de todo el Archipiélago.

La laboriosidad de los agricultores de Lanzarote es, asimismo, digna de alabanza. La escasez de agua que sufre la isla la haría totalmente improductiva, si no fuera porque, favorecidos por la distribución de la propiedad, sus dueños han fomentado los cultivos a base de «arenados». Este procedimiento, único en el mundo, consiste en cubrir los terrenos con arenas volcánicas, con una capa de ocho a diez centímetros de espesor, después de haber sido limpiado el terreno de piedras y aplicársele abono animal en cantidad conveniente.

Además de esta preparación en la que, las arenas procedentes de la pulverización de la lava, se transportan en camiones o camellos hasta los terrenos, existe otro procedimiento de «arenados», cuyo transporte es obra de la naturaleza. Terrenos que durante siglos fueron estériles por encontrarse cubiertos por la fina arena amarilla que los vientos reinantes arrojan sobre la bahía de Famara, en la parte occidental de la isla, y que cubriendo una extensa zona llegan a la parte oriental formando grandes dunas en la costa, se han tornado en productivos por tener dichas arenas idénticas propiedades de retención de humedad que las de origen volcánico. Bajo su capa son copiosas las cosechas de sandías, melones, calabazas, boniatos y otros productos.

Durante muchos años el cultivo de la cebolla constituyó el principal sostén de la economía agrícola de la isla. Su cosecha temprana se exportaba en cantidades de considerable importancia, principalmente para Cuba, Venezuela y otros países, pero en los últimos años las dificultades del comercio exterior, han sido causa de la considerable reducción de su cultivo. Produce también la isla una excelente uva de mesa, de muy justa fama y, asimismo, son muy apreciados los vinos de Malvasía de Lanzarote. Se cosechan también cereales, garbanzos, judías, lentejas y principalmente hortalizas, así como muchos productos hortícolas para el consumo interior y exportación a las demás islas.

Se explotan en Lanzarote 15 salinas que producen anualmente alrededor de 5.500 toneladas de sal.

El mayor consumo en todos los bares para acompañar las tapas es de...

CERVEZA

«LA TROPICAL»

(BLANCA, NEGRA y en BOTELLINES)

¡FRESCA Y ESPUMOSA!